



## Lundin y BHP evalúan aliarse para comprar empresa dueña de proyecto situado entre Chile y Argentina

La australiana BHP, la minera más grande del mundo, evalúa aliarse con la canadiense Lundin Mining para tomar el control total de la empresa de exploración minera Filo Corp., también con sede en Canadá y que cotiza en la Bolsa de Toronto, que dueña del 100% de un enorme proyecto trimetalúrico cuyo depósito de oro, plata y cobre está situado en la frontera de Chile y Argentina.

El proyecto, llamado Filo del Sol, "alberga un depósito epitermal de cobre, oro y plata de alta sulfuración asociado con un gran sistema de pórfido de cobre y oro", dice la misma empresa en su sitio *web*. Según los hallazgos de esta minera *junior*, el sistema mineralizado abarcaría 7,5 kilómetros de norte a sur, un kilómetro de este a oeste y 1,5 kilómetros de profundidad.

Filo del Sol se ubica a 140 kilómetros al suroeste de Copiapó, a una altitud de entre 4.500 y 5.400 metros sobre el nivel del mar.

Lundin, de la familia del mismo apellido y cuyo presidente ejecutivo es Jack Lundin, y BHP, dueña en Chile de la mayor mina de cobre del mundo, Escondida, analizan una oferta conjunta sobre Filo Corp, dijo la agencia Reuters el viernes pasado, conversaciones que estarían en sus etapas iniciales y podrían no concluir positivamente.

Las acciones de Filo subieron 15,9% entre el viernes y el lunes tras esta noticia, lo que le da a la empresa una capitalización de mercado de 4.016 millones de dólares canadienses (US\$2.939 millones).

La familia Lundin hoy posee el 32% de la empresa y BHP, el 6%. El trabajo de campo del proyecto Filo se realiza desde un campamento ubicado a unos 20 kilómetros por el lado argentino, que tiene capacidad para 1.000 personas aproximadamente y está compartido con el proyecto Josemaría.

Lundin es dueño de la iniciativa minera trimetalúrica Josemaría, situada en territorio argentino, y hace sentido esta compra, pues le permitiría fusionar ambos proyectos y desarrollarlos en conjunto, dado que la infraestructura necesaria para ello se calcula entre US\$5 mil millones y US\$8 mil millones, dijo Reuters

Lundin, además, es dueña del 51% de la mina de cobre y molibdeno Caserones y del 80% del complejo minero Candelaria, que también produce oro, plata y cobre, en la misma Región de Atacama, por tanto, el proyecto Filo del Sol podría sumarse a este distrito minero que está desarrollando en esa zona fronteriza del norte chileno.

Ante la consulta de **Pulso** sobre detalles de estas supuestas conversaciones entre Lundin y BHP, en esta última compañía señalaron que "BHP no comenta especulaciones o rumores de mercado".